

Aliplast: sostenibilidad al servicio del mercado del vino

16/06/2022

Aliplast, empresa italiana del grupo Hera, especializada en la recuperación y el reciclaje de plásticos, ayuda a las empresas vitivinícolas de Champagne y Burdeos, en Francia, a ser más sostenibles.



Aliplast tiene entre sus clientes al sector del vino, a los que ofrece productos de alta calidad, como veremos a continuación. Unas soluciones que están en línea con el segmento premium en el que dichas empresas operan.

En el caso del **champán**, su cuota en el mercado de los vinos espumosos es del 9% en volumen y del 33% en valor. Su facturación en 2020 rondó los **4.200 millones de euros**. Se trata de un mercado nicho pero que puede ofrecer oportunidades para el desarrollo comercial y la mejora de procesos hacia un modelo **más sostenible**. Y precisamente en este punto es donde interviene Aliplast. La empresa italiana de reciclaje de plásticos cuenta con casi cuarenta años de experiencia y ofrece servicios específicos para empresas francesas del **sector vitivinícola**; tanto de las regiones de Champagne como de Burdeos.

En concreto, la empresa italiana proporciona y recupera dos tipos de materiales: **películas de polietileno** utilizadas para el embalaje exterior de botellas y **capas intermedias de poliestireno**, utilizadas para proteger esas mismas botellas durante el transporte. Ambos materiales forman parte de procesos de "ciclo cerrado", en los que los materiales de desecho se recuperan, limpian, procesan nuevamente y luego se reintroducen en la misma cadena de suministro, aumentando así su sostenibilidad.

Dos tipos de plásticos

Las empresas francesas de la industria del vino utilizan **dos tipos de materiales**: plásticos termorretráctiles, con la finalidad de envasar botellas nuevas, y capas intermedias, que se utilizan para unir palets. El material se recupera una vez que se retira el embalaje de las botellas; luego se lava, se funde y se procesa para producir una película (y una pequeña cantidad de gránulos). Ello se realiza en la planta que Aliplast tiene en **Ospedaletto di Istrana**, en Treviso. Este proceso de circuito cerrado de principio a fin recupera varios cientos de toneladas de material, lo que convierte a Aliplast en una de las mayores empresas de recogida y reciclaje del mercado francés para este tipo de película.



Láminas de poliestireno para capas intermedias

El mismo principio se aplica a las **capas intermedias** (imagen superior) que sirven como separación entre las botellas, colocadas entre el fondo de la caja y las botellas. El material utilizado aquí es el poliestireno lacado, que tiene un gran volumen con un peso relativamente bajo. Este plástico requiere un cuidado especial durante las etapas de **recuperación y procesamiento**. Por ello, una vez recuperados los residuos de las cajas, el proceso se lleva a cabo en la planta francesa de Aliplast, donde se tritura, lava y fabrica el material para convertirlo en materia prima secundaria, que luego se reintroduce en la cadena de suministro. Toda esta operación supuso la recuperación, en 2021, entre films e interláminas, de aproximadamente 300 toneladas de material plástico.

La tecnología y experiencia de Aliplast

Este es un ejemplo positivo de la aplicación de tecnologías al reciclaje de plástico en un mercado de lujo. Sin embargo, Aliplast no solo cuenta con una larga experiencia en Francia; desde hace décadas, la empresa italiana también trabaja con los **principales productores italianos de cerveza y vino**, atendiendo, entre otros, a empresas que elaboran Lambrusco y Prosecco.

La oferta para la industria del vino demuestra la versatilidad y diversidad de los servicios de la empresa, con aplicaciones de un extremo a otro en la industria de bebidas. Además de recuperar películas de embalaje, Aliplast también tiene una experiencia específica en el segmento de botellas de plástico.

*Para más información: www.aliplastspa.com

Link: <https://mundoplast.com/aliplast-sostenibilidad-mercado-vino/>